

全学年「黙想！」で授業が始まります。



黙想する2の3の子どもたち



基本の授業

- チャイム着席
- 授業開始は黙想
- 黙想終わりは先生の合図
- 「姿勢！○○を始めます！」
- あいさつは座ったまま

「そろえよう 菊西 2020」の基本の授業は左の通りです。1年生も日直の「黙想！」の号令で目を閉じます。目を薄く開けて周りを伺う様子などは見られますが、ざわざわしていた教室も黙想で静かになり、体の動きも止まります。授業に向か

う姿勢が整います。準備ができたところで、担任（授業者）の「黙想やめ！」の言葉で、座ったまま当番が「始めます！」の号令をかけます。毎時間、これを続けており、低学年にも定着してきました。学年差や学級差、教科による差、授業者による差はありますが、このように落ち着いた状況で授業が始まると、概ね落ち着いた一時間の授業になります。学校現場では、よく「チーム学校」という言葉が使われます。「そろえよう」「そろえることが大事」ともよく言います。しかし、自分自身の経験からも、実際にそろえることは、実はとても難しいものです。長い休校期間中、先生たちみんなて話し合ったり、確認したりしてきたことが、形となって現れています。そして子どもたちの落ち着きにつながっています。

菊陽西小だより

9月

たかがトイレのスリッパ、されどトイレのスリッパ

トイレのスリッパが、なかなか並ばないのは、本校の大きな課題です。きれいに並んでいるトイレもあるのですが、いつもバラバラなトイレもあります（下の写真）。西小のトイレの多くが校舎の東側にあり、窓を開けていると、土埃がたくさん入って掃除が大変という課題もあります。きれいに掃除してあるところは、スリッパも並んでいるようです。そこで、**トイレ掃除を徹底させること、上靴からトイレのスリッパに履き替えるときに、まず、自分の上靴をきちんとそろえること、**に力を入れようと、各トイレには、この

生徒指導

- 名札必須・忘れたら紙で！
- 靴箱のかかと揃えチェック係を
- トイレ上靴脱ぐ場所・スリッパ枠内
- 登下校はツバあり帽子着用



ような上靴置き場のマークが貼ってあります。成果はまだですが、継続して取り組みます。



NO.19
R 2. 9. 11
菊陽西小学校
文責：草場ルミ子

授業者の

「人 遠き慮り 無ければ 必ず 近き 憂え 有り。」と

左は、3年生の階段の踊り場に貼ってある「今月の論語」です。3年生は、教室でこれを唱えるのですが、この場所を通ると、私もいつも考えさせられます。「コロナ禍の今後の行事のあり方を、考えておかなければ、千人の子どもたち、そして保護者の皆さんを困らせることになるから、早め早めしっかりと準備しておかないと」と。今年度、大規模校での授業参観は難しいと思います。その代わりにできる何かを模索中です。

学校をよりよくするための委員会活動

<p>★ ボランティア委員会 ★</p> <p>1年を通して、ちょこボラ（ちょこっとボランティアの略）の呼びかけを、火曜日の昼休みしていますが、運動会前の今は、運動場の小石や枝拾いの呼びかけをしています。低学年も絶賛参加中！</p>	<p>★ 生活安全委員会 ★</p> <p>第1回「そえよう 菊西選手権」開催。「火曜日の朝、名札をつけているかどうかのチェックを担当の先生にしてもらう→集計する→放送で結果と名札をつけよう」との呼びかけをする」とのことです。</p>
<p>★ 保健委員会 ★</p> <p>給食時の放送で、毎日「手洗いをしよう」「ソーシャルディスタンスをとろう」など、コロナウィルス感染症予防のための呼びかけをしています。歯磨きコンクールにも取り組んでいます。</p>	<p>★ 体育委員会 ★</p> <p>多くの子どもが安全に遊べるように、コーンを運動場に並べ、遊びの種類（ボール遊び・ソウキョウなど）に分けています。猛暑や雨の時は、外で遊んでいかどうか児童玄関にカードで示してくれています。</p>
<p>★ 放送委員会 ★</p> <p>本校では、放送委員会による下校の放送があっていませんでした。放送委員会の発案で♪花は咲く♪の曲と共に、下校の放送を始めました。この放送で「今日もいい一日だった！」と振り返ることができます。</p>	<p>★ 運営委員会 ★</p> <p>月・金の正門・南門であいさつ運動をし（今朝は児童玄関でもやっていたよ）、その結果を昼の放送で呼びかけています。また自分のクラスで、「あいさつをしましょう。」の呼びかけもしているそうです。</p>

先生がおっしゃいました。「人は遠い先のことまで考えておかなければ、かならず 近いうちに困ったことが起こるのです」と